



Marcel inicia contactos para nuevo cupo en el CFA que podría destrabar la presidencia

Este martes se informó la inesperada renuncia de Jeannette von Wolfersdorff al Consejo, dos años antes del fin de su período. El hecho abre opciones de negociación con la oposición.

POR SEBASTIÁN VALDENEGRO

Pasadas las 10 de la mañana de este martes, se conoció la sorpresiva renuncia al Consejo Fiscal Autónomo (CFA) de la economista Jeannette

von Wolfersdorff, cargo que ejercía desde 2022 y al cual le restaban dos años para concluir su período.

La noticia tomó por sorpresa a varios senadores de la comisión de Hacienda, instancia a donde

debe llegar una nueva propuesta del Ejecutivo para reemplazar a la economista de origen alemán.

El tema venía conversándose hace un tiempo al interior del CFA, hoy encabezado bajo la lógica de

subrogancia por el vicepresidente Hermann González, e integrado por Sebastián Izquierdo y Marcela Guzmán.

La vacancia -que se hizo efectiva este mismo martes- coincide con

el avance ayer de la tramitación de la propuesta de la economista Paula Benavides para sumarse a la instancia, quien reemplaza el cupo de consejero dejado a fines de mayo por el anterior presidente,



El ministro Marcel junto a Hermann González y Jeannette von Wolfersdorff en el ministerio de Hacienda en noviembre del año pasado.



Jorge Rodríguez Cabello (ver nota relacionada).

De hecho, el ministro de Hacienda, Mario Marcel, al presentar a Benavides ante los senadores les informó de la imprevista renuncia, lo que requerirá un nombramiento adicional de parte del Gobierno.

Marcel señaló que espera "muy pronto" entregar la nominación para que sea analizada por la Cámara Alta.

Esto, advirtió, debido a que hoy el Consejo funciona con el quórum mínimo de tres consejeros, por lo que también aprovechó de pedir a los legisladores tramitar con "mayor urgencia" la postulación de Benavides, cuyo nombre debe ser aprobado por dos tercios de los senadores.

Parten negociaciones

Las tratativas para nominar al reemplazo de la ingeniera de origen alemán ya comenzaron, lideradas por el ministro Marcel junto a los senadores de la comisión de Hacienda, presidida por Ximena Rincón (Demócratas) e integrada por sus pares Ricardo Lagos Weber (PPD), José Miguel Insulza (PS), Rodrigo Galilea (RN) y Javier Macaya (UDI).

MINISTERIO HACIENDA

Las tratativas se dan también en un contexto en que no han avanzado las conversaciones para la otra negociación en curso: quién presidirá el CFA tras el fin del ciclo de Rodríguez Cabello.

La derecha apuesta a que uno de sus consejeros –González o Izquierdo– asuman el cargo, lo que no termina de convencer a

Hacienda. En el Gobierno buscaban que Benavides, en caso de ser confirmada como nueva consejera, asumiera esa responsabilidad, lo que tampoco satisface del todo a Chile Vamos.

Así las cosas, la inesperada vacante en el Consejo abre el debate sobre una tercera vía para consensuar la nueva presidencia del CFA. El cupo de Von Wolfersdorff es considerado cercano al actual oficialismo.

Fuentes que participan de las tratativas señalan que se está explorando el perfil de un economista que dé garantías de ecuanimidad a todos los sectores y que genere consenso tanto en el Socialismo Democrático, el Frente Amplio, Chile Vamos y sectores independientes, y cuyo foco también sea profundizar el trabajo que ha venido realizando la institución en los últimos años.

Algunos mencionan nombres como el exdirector de Presupuestos del segundo Gobierno de Sebastián Piñera, Matías Acevedo; quien presidió el CFA antes de que fuera autónomo entre 2014 y 2016, Eduardo Engel; o al exministro de Educación y exDipres, José Pablo Arellano.

"El CFA es una institución nueva

que debemos cuidar. Para eso tenemos que buscar nombres que logren generar un apoyo significativo en el Senado que es de 2/3. Debemos proponer personas que sean ecuanimíes y que tengan por sobre todo las capacidades técnicas para poder desarrollar una buena misión en el control de las políticas públicas y resguardo de la responsabilidad fiscal", expresó el senador Lagos Weber.

Experta en transparencia

A nivel oficial, se informó que la economista renunció al CFA por "motivos personales".

Von Wolfersdorff es ingeniera comercial de la Universidad de Aquisgrán (Alemania). A lo largo de su carrera, se ha especializado en transparencia y sostenibilidad. En 2015 fundó el Observatorio del Gasto Fiscal y fue la primera mujer en integrar el directorio de la Bolsa de Santiago (2017 – 2019).

"Valoró tanto a título personal como en nombre del Consejo, su dedicación, perseverancia y contribución al trabajo del CFA. Lamento su salida anticipada y le deseo el mayor de los éxitos en sus futuros proyectos", dijo González.

Hacienda buscaba designar a Benavides como presidenta, mientras que la derecha a Hermann González o Sebastián Izquierdo. La vacante abre la posibilidad de una tercera vía.